

Titre de la communication :

Le partenariat dans le recherche au service de la construction d'une nouvelle et réelle communauté de vie avec les peuples autochtones

Auteurs de la communication :

Alexis Tiouka, Cyprien Kawa, Florencine Edouard, Guy Patrice Dkamela, Vandi Faché, Antoine Hochet, Tedney Moreira Da Silva, Philippe Karpe, Et d'autres.....

Nom, ville, pays et dates du congrès :

3^{ème} Congrès international de L'Association Française d'Ethnologie et d'Anthropologie : La crise, un objet pour l'anthropologie ?. Atelier 19 : L'anthropologie en dialogue. Autochtones, nature et droits. Paris, France, du 2 au 4 novembre 2023

Objet de la présentation :

Globalement : comment travailler sur la question autochtone ?

Le contexte a changé : reconnaissance des droits y compris CLIP et autodétermination, compétence autochtone acquise, maîtrisée et indigénisée.

Comment travailler dans ce contexte ? comment renouveler son métier dans ce contexte ? quelle doit être la forme idoine de notre métier dans ce nouveau contexte ? hypothèse : notre métier ne peut plus être le même dans ce contexte.

Il s'agit ici de discuter du travail des non-autochtones. La même question devrait aussi être posée pour les autochtones.

Comment devons-nous travailler entre nous non-autochtones sur la question autochtone ?

Comment devons-nous travailler nous non-autochtones avec les autochtones sur la question autochtone ?

On devrait considérer que nous non-autochtones devrions être a minima décolonisés.

Il y a dans les deux cas une exigence de « partenariat ». mais que ceci signifie-t-il ? on peut se rapprocher des déclarations des autochtones pour le savoir. Pourquoi ce rapprochement est-il nécessaire ? est-il indiscutable ?